



ANNEE 1996-1997 Président : Claude LACOMBE

# ROTARY CLUB DE PONTOISE

1660<sup>e</sup> DISTRICT

## BULLETIN DU CLUB

REUNION STATUTAIRE n° 34

du 25 février 1997

- Président de séance : Claude LACOMBE
- Invités du Club : J.P.H. - Emélie MARCOS candidat boursier  
Benoit LEFEBVRE - Sophie-Anne FORTIER et Cédric ELLUARD  
nos trois conférenciers du jour.
- Excusés : Pascal LANGLET, Guy VAURILLON, Hubert SCHADLER.
- Anniversaires : Michel SPECKLIN le 25 février  
Paul DESCAMPS le 28

### INFORMATIONS ROTARIENNES

Il est rappelé l'Assemblée Générale Extraordinaire du 4 mars pour Vice Présidence et Comité.

La visite du Stade de France à St-Denis prévue le 13 mars est annulée. Celle du ~~vendredi~~ **28 mars** à **10h.30 est maintenue**, s'inscrire auprès de Joël OBRY.

**Visite du Gouverneur = le mardi 25 mars au siège . Présence de tous les Membres.**

**3 AVRIL** au lieu du 15 mai = visite à la Garde Républicaine à Paris à 14 h. et dîner à Napoléon.

*Abrevé*

**PRIX du DISTRICT du TRAVAIL MANUEL** = pour récompenser des personnes non rotariennes qui ont réalisé une pièce remarquable en n'importe quelle matière.  
Dossier à déposer au District avant le 15 mai 1997. **PRIX = 10.000 Frans.**

A l'issue du dîner les trois jeunes de l'école d'agriculture de Beauvais ayant reçu un don du club l'an passé, B. LEFEBVRE, S.A. FORTIER et C. ELLUARD comme convenu sont venus au club rendre compte de leur voyage d'étude en Bolivie, qui constituait l'un des trois projets de développement de leur école soutenu par l'O.N.G..

Ces trois jeunes ont effectué un voyage de 80 jours en Bolivie en autobus et camion dans ce pays qui est grand comme 2 fois la France et est peuplé de 8 millions d'habitants.

L'agriculture dispose toujours de moyens rudimentaires, charrues tirées par des boeufs, engrais naturels on y cultive l'orge et les pommes de terre et on y élève vaches, moutons et porcs.

La culture s'étage des vallées aux hauts plateaux de la Cordillère des Andes à 4000 mètres, les terres ont été redistribuées aux paysans qui à chaque génération les divisent entre leurs enfants ce qui ne permet pas de grandes exploitations avec les avantages que cela pourrait produire.

La Bolivie faisait partie de l'Empire des Incas qui ont marqué le pays de leur civilisation jusqu'à l'arrivée des Espagnols en 1539 qui ont façonné le pays jusqu'en 1824, la langue espagnole y est toujours pratiquée.

En dehors de l'agriculture le pays a eu une période de prospérité par l'exploitation des richesses minérales = étain, argent, cuivre et plomb.

Actuellement l'assistance de l'O.N.G. et de la France permet la construction de postes de santé, de puits collectifs et de serres. Il y est fait des cours de culture, de gestion, d'hygiène suivis presque toujours par les hommes seulement.

Le progrès est lent mais en marche.

Nos 3 jeunes ont captivé l'assistance par leur projection de diapositives dont certaines très belles de La Paz et des villages et paysages de montagne.

Le prochain voyage de ces jeunes aura lieu au Sénégal.

-----  
**RENDEZ-VOUS SAMEDI 1ER MARS à 10 HEURES LYCEE PISSARO**

**POUR ACCOMPAGNER NOTRE PROFESSEUR PAUL DESCAMPS**

Aménagement du mobilier récupéré  
Achèvement des travaux

Le Bulletinier de Service

Jean FOUCHE